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Transportistas en 
pláticas con Gobierno 
de Puebla para evitar 
nuevo paro por adeudo

Nacho Mier: con el 
diálogo construimos 
un Poder Judicial al 
servicio del pueblo, 
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  El gobernador electo, 
Alejandro Armenta Mier ad-
virtió que en su administra-
ción no habrá impunidad, 
se actuará sin escándalos, 
pero bajo la ley en el se-
guimiento del quebranto de 
606 millones de pesos del 
Banco Accendo, cuidará de 
no caer en una práctica de 
persecución política.
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FESTIVAL CICLO M
 un promotor de la 
justicia menstrual
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José Ramiro López 
Obrador, hermano de 
AMLO, será secretario 
de Gobierno en Tabasco 
con Javier May

  Las fuertes lluvias que han azotado la Sierra Norte por la tormenta Chris, han causado deslizamientos de 
tierra, rocas y árboles, provocando el cierre de la carretera federal Pachuca. Tuxpan. Los deslizamientos han 
ocurrido en el tramo de Xicotepec al Puente de Necaxa, de Xicotepec a Villa Ávila Camacho., así como en el mu-
nicipio de Jalpan donde un deslave provocó la volcadura de un camión.

  Ayer y hoy martes suspendieron clases por las lluvias, en escuelas de educación básica en las sierras 
Norte y Nororiental ubicadas en 43 municipios. PAG. 11
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Vienen los cambios en la dirigencia estatal de Morena.
Ayer, el coordinador de la Transición, Rodrigo Abdala, informó de incorporaciones y la 
creación de tres nuevas comisiones, Educación y Trabajo; Economía e Infraestructura 
y Bienestar y Salud, y el Comité Técnico de Información para trabajar el proceso de 
entrega-recepción. En la Comisión de Fianzas, Administración y Función Pública llega 
como coordinadora Olga Lucía Romero.
Con esta decisión se vislumbra el cambio y ajustes en la dirigencia estatal del partido 
gobernante, ya que ella no se perfila para ser la secretaria de Finanzas, pero si para 
tener una posición importante en el gabinete estatal. Por esta coordinación tendrá que 
renunciar a la presidencia de Morena en los siguientes días, ya que pronto se definirán 
las elecciones extraordinarias.
El gobernador electo, Alejandro Armenta, expuso que las tres nuevas comisiones fue-
ron avaladas por el Gobierno estatal y la secretaría de Gobernación. Pidió a los pre-
sentes y los comunicadores que “no coman ansias” en la designación de quienes inte-
grarán su gabinete, no descartó sorpresas y tampoco la posibilidad de que funcionarios 
actuales repitan en su gestión.

Para evitar las versiones y trascendidos, el gobernador Sergio Salomón Céspedes rei-
teró que decidió terminar su administración en diciembre a como dé lugar, aunque eso 
signifique que deje pasar oportunidades. Desmintió rumores y columnas periodísticas 
en las que lo mencionan como parte del gabinete de la presidenta electa Claudia Shein-
baum.
Advertían que el poblano puede llegar a la dirección del Instituto Nacional de Migración 
o a la Secretaría del Bienestar. Las versiones se fortalecieron cuando la semana pasa-
da acudió a la Ciudad de México para sostener un encuentro con la presidente electa y 
el gobernador electo Alejandro Armenta.
“Quiero dejarlo muy claro, sin duda sería un alto honor y sería algo, a título personal 
y como orgullo de Puebla, poder acceder a alguna posición, pero hemos platicado, lo 
hemos reflexionado y hemos decidido terminar el gobierno, a como dé lugar, no hay de 
otra”, expresó.
Céspedes puntualizó que si su decisión de terminar su gobierno, previsto para el 13 de 
diciembre, le cierra puertas y oportunidades, “solamente Dios sabrá por qué, pero lo 
importante es que les entreguemos buenas cuentas a las poblanas y a los poblanos”.

El secretario de Gobernación, Javier Aquino Limón, informó que hoy podría desarrollar-
se una mesa de trabajo con autoridades de la Secretaría de Trabajo para pedir que la 
Junta Federal de Conciliación y Arbitraje reanude sus actividades en Puebla y se evite 
el traslado de más de 10 mil expedientes a Oaxaca y Tlaxcala.
Aquino precisó que ha habido coordinación con los líderes de sindicatos y del sector 
privado, a través del Consejo Coordinador Empresarial para que la gestión se consolide 
y de esa forma se evite que los abogados y personas con asuntos pendientes deban 
viajar para darles seguimiento.

Ayer, muy temprano se decidió suspender clases por las lluvias, lunes y martes, en mil 
652 escuelas presenciales en la sierra Norte y Nororiental ubicadas en 43 municipios. 
El secretario de Educación, Jorge Estefan Chidiac, dio a conocer que por el mal tiempo 
en el estado de Puebla sobretodo en la zona Norte, por seguridad de los estudiantes se 
tomó esta determinación.
Estos planteles pertenecen a las Cordes de: Huauchinango, Teziutlán, Zacapoaxtla y    
Chignahuapan. Todos los alumnos seguirán con clases no por internet sino con tareas 
a los estudiantes apoyados con los libros de texto y actividades académicas.
Protección Civil supervisará las escuelas que estén cerca de laderas o lugares donde 
pueda haber deslaves para tomar las medidas necesarias, y garantizar espacios segu-
ros. De igual forma, habrá señaló supervisión de techos, ventanas y puertas para evitar 
filtraciones a las aulas.

Claudia Sheinbaum, virtual Presidenta electa, afirmó que no “pintará su raya” con el 
presidente Andrés Manuel López Obrador, ya que eso significaría “pintar la raya” con 
el pueblo.
“No se trata de que ya se acabó la lucha, todo lo contrario, seguimos en la lucha. Leía 
hoy en un periódico: ‘Claudia debe pintar la raya con AMLO’. Sería pintar la raya con el 
pueblo de México... ¡Con el pueblo todo, sin el pueblo nada!”, expresó.
Mujeres líderes de organismos empresariales le sugirieron que “pinte su raya” respecto 
a la agenda que empuja el presidente Andrés Manuel López Obrador. Le recomendaron 
fijar su estilo de Gobierno y toma de decisiones.
Marina García, del Consejo Coordinador de Mujeres Empresarias de Jalisco, consideró 
que Sheinbaum tiene una “responsabilidad muy grande” para integrar una perspectiva 
de género en las políticas de su Gobierno. Lourdes Cázares, de la Cámara de Joyería 
Jalisco, dijo que espera que la presidenta demuestre su liderazgo y no se limite a seguir 
las directrices de López Obrador.
Durante el evento del Sexto Aniversario del triunfo del Presidente López Obrador, 
Sheinbaum sugirió nombrar y celebrar al 1 de julio como el “Día de la Revolución de las 
Conciencias”.



3CIUDAD

EMITEN ALERTA 
AZUL PARA LOS 106 
MUNICIPIOS DE YUCATÁN 
POR “BERYL”

El gobernador de Yucatán, Mauri-
cio Vila, emitió recomendaciones 
a la población de los 106 munici-
pios ante el ciclón “Beryl”

EL AUMENTO DEL 
CRECIMIENTO ECONÓMICO 
NO RESOLVERÁ LA POBREZA 
MUNDIAL, ADVIERTE 
RELATOR DE LA ONU

El relator especial de las Naciones 
Unidas sobre la extrema pobreza, 
Olivier De Schutter, pidió un “cambio 
rápido hacia una economía basada en 
los derechos humanos que dirija los 
recursos hacia los servicios públicos y 
la protección social”.

MÉXICO ASUME LA 
PRESIDENCIA DEL 
GRUPO INTERNACIONAL 
GAFI CONTRA EL 
LAVADO DE DINERO Y 
TERRORISMO

La mexicana Elisa de Anda Ma-
drazo se convirtió en la primera 
mujer en presidir el GAFI desde su 
creación en 1989.

EE.UU. SANCIONA 
A TRES PERSONAS 
POR LAVAR DINERO 
PARA EL CÁRTEL DE 
SINALOA

El Cártel de Sinaloa, según 
EE.UU., es la organización 
narcotraficante “más podero-
sa del mundo”.
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Presenta BUAP certificado 
de estudios electrónico 
del nivel medio superior

Para contar con nuevos instrumentos de 
control que eviten burocratizar los pro-
cesos administrativos, a la par de estan-
darizarlos, reducir tiempos de entrega y 
costos de producción, la BUAP presentó 
el certificado de estudios electrónico del 
nivel medio superior.

Al presentarlo, la Rectora María Lilia 
Cedillo Ramírez externó su beneplácito por 
ofrecer este documento en formato digital 
que cumple con todas las medidas de se-
guridad y se accede a éste casi de inme-
diato, por lo que se agiliza el tiempo de en-
trega, que llegaba a ser de hasta 15 días.

Acompañada del secretario General y 
el vicerrector de Docencia, José Manuel 
Alonso Orozco y José Jaime Vázquez 
López, respectivamente, la Rectora de la 
BUAP señaló que este certificado electró-
nico del nivel medio superior se emite por 
primera vez en la universidad, con lo cual 
se ahorra costos y se minimiza el impacto 
ambiental.

Más tarde, agradeció al personal de 
la Secretaría General, Oficina de la Abo-
gada General y las direcciones de Admi-
nistración Escolar (DAE) y General de 
Cómputo y Tecnologías de la Información 
y Comunicaciones (DCyTIC), por su par-

ticipación en hacer realidad esta idea. En 
su intervención, Ricardo Valderrama Val-
dés, titular de la DAE, informó que a partir 
del 3 de julio serán liberados 6 mil 178 
certificados de estudiantes de la genera-
ción 2021-2024, en los planes 07, Bachi-
llerato 5 de Mayo, Bachillerato Tecnológi-
co y preparatoria a distancia.

Refirió que este documento en formato 
PDF contiene toda la información acadé-
mica total o parcial de los estudiantes del 
nivel medio superior y consta de tres par-
tes: datos generales de cada estudiante, 
tira de calificaciones obtenidas en los tres 
años e información referente al marco le-
gal. “Tiene la misma validez que el forma-
to impreso, con la diferencia de disponer 
de firmas electrónicas avanzadas de las 
autoridades competentes, las cuales son 
imposibles de falsificar”, expresó.

Otras de sus características, desta-
có Valderrama Valdés, es su inmediatez 
porque la solicitud y descarga se realizan 
a través de la página de autoservicios, en 
la cual este documento estará disponible 
por tres meses para su descarga las ve-
ces que sean necesarias. También per-
mite a instituciones y empresas verificar 
su validez mediante la lectura de un có-

digo QR y en https://certificadoselectroni-
cos.buap.mx/.

Por su parte, Marco Antonio de los 
Santos Landa, director General de la 
DCyTIC, abundó que la dependencia a 
su cargo trabaja para que la institución 
disponga de mejores servicios automa-
tizados para la comunidad universitaria.

En la plataforma desarrollada para tal 
fin, la DAE puede realizar las acciones 
necesarias para emitir los certificados 
de estudios electrónicos. “Este sistema 
construye el certificado con información 
del alumno, sus materias, datos de la ins-
titución, las firmas electrónicas avanza-
das de la Secretaría General y del direc-
tor de Administración Escolar; así como 
un archivo XML con su respectiva repre-
sentación gráfica en PDF, lo que permite 
que entidades públicas y privadas con-
sulten y validen la información de manera 
inmediata”.

En esta plataforma se sigue un esque-
ma de seguridad en tres pasos: software 
seguro, servidores robustecidos y redes y 
comunicaciones protegidas, con ello se tie-
ne acceso con credenciales de autentica-
ción, entre otros protocolos de seguridad, 
puntualizó De los Santos Landa. °REDACCIÓN

Pese a la lluvia, files católicos 
agradecen al Señor de las 
Maravillas favores
Puebla, Pue- A pesar de la lluvia generada 
por la tormenta tropical “Chris”, cientos de 
fieles católicos acudieron la madrugada 
de este lunes 1 de julio, a visitar la imagen 
milagrosa del Señor de las Maravillas en 
el Templo de Santa Mónica, para pedir y 
agradecer favores, ya que es una de las 
imágenes más veneradas en Puebla.

Con sombrillas e impermeables por la 
lluvia intermitente que se suscitó duran-
te las primeras horas, los feligreses se 
formaron en la larga fila que daba vuelta 
hasta la calle 16 poniente, para ingresar 

al Templo de Santa Mónica.
Las familias que regalaban bocadi-

llos, tortas, pan, café, chilaquiles o mole, 
tuvieron que buscar un lugar para ata-
jarse de la lluvia para poder repartir la 
comida.

María Zúñiga contó que no importó la 
lluvia, pues tenía que llegar a la imagen 
para agradecer por la salud que le regre-
só a su familiar, por lo que, ofreció flores 
y una promesa que prefirió no mencionar, 
pero dijo que cumpliría porque el Señor 
de las Maravillas ya había hecho su parte.

Recordemos que el Señor de las Ma-
ravillas cuenta con dos celebraciones a 
lo largo del año, la que se realiza cada 
tercer viernes de Cuaresma y la del 1 de 
julio. °ALMA MÉNDEZ

GUARDERÍAS DEL IMSS 
BRINDAN TALLER DE 
INCLUSIÓN PARA NIÑOS 
CON DISCAPACIDAD
Puebla, Pue- El Instituto Mexicano 
del Seguro Social (IMSS) en Pue-
bla, realiza en la guardería ordinaria 
001, el taller “Entendiendo y Aten-
diendo la Discapacidad” con el fin 
de brindar mejores herramientas 
para proporcionar un trato digno a 
las y los niños con una necesidad 
educativa especial.

Yesica Inda Salamanca, directo-
ra general del Taller Productivo Inté-
grate, mencionó que, con este taller, 
se busca incentivar a los trabajado-
res de las guarderías a comprender 
la discapacidad, como parte de su 
entorno, en los servicios que otorga, 
se centra en la atención temprana de 
cada uno de los niños en las guar-
derías, para una adaptación y un 
aprendizaje correcto.

En este taller se impartieron te-
mas para identificar los tipos y deten-
ción de la discapacidad, diagnóstico 
y pronóstico, la importancia de la in-
tervención temprana, cuidadores de 
discapacidad SOS.  Se capacitó al 
personal de diferentes categorías 
como son: El Oficial y Técnicos en 
Puericultura, Educadoras, Auxilia-
res de Enfermería y Médico General 
afirmó la licenciada Gabriela Flores 
Guzmán, directora de la guardería or-
dinaria 001.

El objetivo de las guarderías del 
IMSS en Puebla es capacitar a su 
personal para conocer, aplicar las 
herramientas para otorgar a los infan-
tes con alguna discapacidad motriz, 
visual, auditiva e intelectual; un trato 
inclusivo, igualitario y seguro, esti-
mulando sus sentidos, necesidades 
de aprendizaje y capacidades, como 
parte de un entorno sano, donde pue-
dan obtener las oportunidades de 
manera igualitaria, fomentar su auto-
estima para un crecimiento personal 
y autónomo. °ALMA MÉNDEZ
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Llegan este mes exposiciones 
internacionales al Museo Barroco
Puebla, Pue. Para este mes de julio lle-
garán al Museo Internacional del Barro-
co dos grandes exposiciones como parte 
de la oferta cultural, informó la directora 
de Museos Puebla, Anel Nochebuena.

Puntualizó que, por primera vez, en 
México se expondrá el acervo del Museo 
Nacional Centro de Arte “Reina Sofía” 
con las obras de siete artistas españoles 
como Antoni Tápies o Eduardo Chillida; 
la inauguración será el 25 de julio del 
2024, a las 19:30 horas.

La segunda exposición internacional 
que albergará el Barroco es: “Banksy, 

Warhol, Koons. Indagaciones sobre el 
pop art”, la cual se inaugura el próximo 
18 de julio, a las 17:30 horas, con piezas 
de arte moderno y contemporáneo.

Señaló que estas dos exposiciones 
son muy importantes porque activarán el 
turismo cultural y la economía, luego de 
detallar que la cartelera cultural incluye 
más de 200 actividades; recordó que en 
cinco museos diferentes habrá talleres 
de verano de pintura, escultura o teatro 
para los niños del 16 de julio al 16 de 
agosto.

Este mes la oferta cultural también 

incluye diferentes actividades por el 80 
aniversario del Museo José Luis Bello y 
González (Calle 3 Poniente 302, Cen-
tro Histórico), conciertos “A la luz de las 
velas” en la Biblioteca Palafoxiana (Ca-
lle 5 Oriente 5, Col. Centro Histórico) y 
“Noche de Museos” que en esta ocasión 
será el sábado 20 de julio.

La cartelera completa de julio con 
más de 200 actividades se puede con-
sultar en las redes sociales: @museos-
puebla (Facebook e Instagram), @Pue-
blaMuseos (X, antes Twitter) y en el sitio 
web: sc.puebla.gob.mx. °ALMA MÉNDEZ

MAGISTERIO PIDIÓ REVISAR ESCUELAS Y 
DESCARTAR RIESGOS POR TORMENTAS

RETROCEDE EL 
INDICADOR DE PEDIDOS 
MANUFACTUREROS: 
CAÍDA DE 2.12 PUNTOS 
EN JUNIO
Puebla, Pue. El Indicador del Pedi-
dos Manufactureros retrocedió 2.12 
puntos en su comparación mensual 
y se situó en 49.4 puntos, después 
de permanecer, durante cinco meses 
consecutivos, por arriba del umbral 
de los 50 puntos.

A su interior, se presentaron caí-
das mensuales en pedidos espera-
dos, producción esperada, personal 
ocupado y en inventarios de insumos. 

       °ALMA MÉNDEZ

EN PUEBLA, SEXOSERVIDORAS 
DROGAN A SUS CLIENTES 
PARA ROBARLES SUS 
PERTENENCIAS
Puebla, Pue En Puebla crece el mo-
dus operandi de las sexoservidoras, 
quienes colocan gotas oftalmológicas 
para drogar a clientes, con el objetivo 
de robarles sus pertenencias al mo-
mento en que se encuentran dentro 
de los moteles de Puebla.

Durante los últimos 15 días se han 
registrado 5 casos de hombres dro-
gados por gotas Oftalmológicas en 
moteles de Puebla, informó la Asocia-
ción de Hoteles y Moteles de Puebla.

En entrevista, el presidente Ma-
nuel Domínguez Gabián se dijo pre-
ocupado debido a que este delito em-
pieza a crecer en Puebla, este delito 
se ha registrado en otras entidades 
federativas, lo que da la oportunidad 
de alertar a los ciudadanos a no caer 
con este tipo de personas.

Asimismo, destacó que la manera 
de operar, es que dos mujeres con-
tactan a sus víctimas en bares, antros, 
además de la aplicación de Tinder, 
donde los llevan a los moteles, les co-
locan las gotas en sus bebidas para 
llevarse dinero en efectivo, joyas, relo-
jes, incluso hasta automóviles.

Si bien no reveló el nombre de los 
moteles, este delito se concentra en:

   LA ZONA DE ANGELÓPOLIS
  HUMBOLDT
   ATLIXCÁYOTL
  BULEVAR CAMACHO ESPÍRITU
El empresario hotelero pidió la in-

tervención del Congreso del Estado 
para hacer una reforma al Código Pe-
nal que establezca penas severas por 
este tipo de robo. °ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue. La sección 23 del Sindica-
to Nacional de Trabajadores de la Edu-
cación (SNTE), solicitó a las autoridades 
municipales la revisión de las institucio-
nes que se encuentren en peligro de al-
guna situación debido a las lluvias que se 
están generando en la Sierra Norte debi-
do a la tormenta tropical “Chris”.

Esto, tras el anuncio de secretario de 
Educación Pública, Jorge Estefan Chi-
diac, de la suspensión de clases en mil 
652 escuelas pertenecientes a las Coor-
dinaciones Regionales de Desarrollo 
Educativo (Cordes) de Huauchinango, 
Chignahuapan, Zacapoaxtla, Teziutlán y 
Zacatlán, donde no habrá clases presen-
ciales, por la intensidad de las lluvias.

Mediante un comunicado el secretario 
general del SNTE, José Luis González 
Morales, dijo que atenderán las necesi-
dades de los estudiantes de 43 munici-
pios de la Sierra Norte.

Por lo que, sugirieron revisar y ase-
gurar las instalaciones, además super-
visar las escuelas que estén cerca de 
laderas o lugares donde puedan existir 
deslaves.

Asimismo, revisar techos ventanas y 
puertas para que permanezcan en buen 
estado y evitar filtraciones o daños, co-
municar a padres y estudiantes sobre las 

acciones a seguir ante las posibles sus-
pensiones de actividades académicas.

Exhortó a padres de familia y comuni-
dad educativa a estar atentos a las indica-

ciones de la Dirección de Protección Civil 
Municipal y Estatal y seguir las recomen-
daciones para preparar un plan de evacua-
ción en caso de emergencia. °ALMA MÉNDEZ
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“CHRIS” TRAERÁ TOR-
MENTAS POR TRES DÍAS 
EN PUEBLA
Puebla, Pue. Protección Civil del Esta-
do de Puebla alertó que de acuerdo al 
último reporte del Servicio Meteoroló-
gico Nacional (SMN) se espera la en-
trada de la depresión tropical “Tres” en 
el Golfo de México, localizada a 120 
kilómetros al Noreste del puerto de 
Veracruz, que podría tocar tierra como 
tormenta tropical “Chris” la madrugad 
del 1 de julio. Además, advirtió que los 
efectos de este fenómeno natural se 
mantendrán sobre suelo poblano has-
ta el miércoles 3 de julio.

El estado de Puebla continuará 
con precipitaciones, las cuales irán 
acompañadas de rachas de vien-
to provenientes del Norte y Noreste 
con valores de 35 a 60 kilómetros 
por hora, actividad eléctrica y posible 
caída de granizo en las Sierras Norte, 
Nororiental y Negra, así como el Valle 
de Serdán hasta el día miércoles.

Asimismo, la Coordinación Nacio-
nal de Protección Civil informó que, de 
acuerdo al Sistema de Alertas Tem-
prana de Ciclones Tropicales (SIAT 
CT), el estado de Puebla se encuentra 
en Alerta Azul y Verde (peligro mínimo 
y bajo). La Coordinación General de 
Protección Civil del Estado reforzará 
sus protocolos en cada una de las re-
giones para un permanente monitoreo 
y una pronta atención a posibles situa-
ciones de emergencia. °REDACCIÓN

REALIZAN MÁS DE 
900 SERVICIOS DE 
DESCACHARRIZACIÓN EN LOS 
PRIMEROS 6 MESES DE 2024
A lo largo de seis meses de trabajo, reco-
rriendo las calles y viviendas de la ciudad 
de Puebla, el Organismo Operador del 
Servicio de Limpia (OOSL) ha atendido 
958 solicitudes con servicios gratuitos de 
descacharrización, recolectando mue-
bles y electrodomésticos en desuso.

El compromiso de la Administración 
que encabeza Adán Domínguez Sán-
chez es mantener una Puebla limpia, 
de la mano de la ciudadanía, reforzan-
do una cultura de manejo adecuado de 
residuos sólidos urbanos, especialmen-
te de desechos voluminosos, a fin de 
evitar que estos lleguen a barrancas o 
ríos y provoquen inundaciones.

El OOSL invita a la ciudadanía po-
blana a hacer uso de este servicio gra-
tuito, comunicándose al 2225739273, 
extensión 101 para agendar una reco-
lección. También se puede gestionar a 
través de redes sociales, en Secretaría 
de Medio Ambiente por Facebook y por 
@AmbientePuebla en X. °REDACCIÓN

Brindan apoyo a estudiantes para no caer en las drogas

Transportistas en pláticas 
con Gobierno de Puebla para 
evitar nuevo paro por adeudo

Este lunes, Transportistas Unidos dieron 
a conocer la posibilidad de llevar a cabo 
un paro en las carreteras de México si no 
se liquida un adeudo de 90 millones de 
pesos por el transporte de material des-
tinado a la construcción del Tren Maya.

Marco Reyes, quien lidera Transpor-
tistas Unidos, señaló que están progra-
madas conversaciones con el Gobierno 
de Puebla para negociar la compensa-
ción que se les adeuda a los conductores 
de vehículos de carga pesada.

“El día de hoy vamos a tener un diá-
logo con mesa de Gobierno, aquí en la 
casa Puebla y personal de Sedena. La in-
tención era que fuera directamente con el 
general Vallejo, encargado del proyecto 

del Tren Maya, pero no fue posible, en-
tonces nos va a mandar a personas de 
mesas de adquisiciones, que son los que 
distribuyen las partidas”, aclaró en entre-
vista con Azucena Uresti.

Por lo que, de no tener solución, el 
transportista sentenció que se convocará 
a un nuevo para, pero ahora en los pun-
tos de acceso a la CdMx: “En caso de que 
exista una negativa o no se llegue a un 
acuerdo, convocaríamos el día martes y 
ya les diríamos qué día se volverían a ha-
cer paros, pero esta vez sí en las entra-
das de Ciudad de México”.

Asimismo, dijo que no buscan dañar 
a terceras personas, pero solo así el Go-
bierno atiende sus peticiones: “No quisié-

ramos que ocurriera esto porque lamen-
tablemente se afectan a terceros, pero 
es la única forma en que nos toman en 
cuenta y nos consideran porque ya nos 
habían cancelado varias citas con per-
sonal de Gobierno y pensaban que nada 
más estábamos jugando”.

En cuanto a la participación del último 
paro, Marco Reyes detalló que menos con-
ductores bloquearon las carreteras del país 
porque hubo mucha desinformación.

“Sí tuvimos convocatoria, lo que pasa es 
que como hubo mala información, varios de 
los compañeros desistieron porque habían 
dicho que se había cancelado, entonces 
hubo una pequeña confusión”, añadió.

RAZÓN POR LA QUE PREVÉN UN 
NUEVO PARO EN LAS CARRETERAS
De acuerdo con el coordinador de Transpor-
tistas Unidos, las movilizaciones en autopistas 
podrían ser bloqueadas otra vez, porque el 
Gobierno de México no les pagó a los conduc-
tores por transportar el balasto a las vías cons-
truidas del Tren Maya, es decir, un adeudo de 
90 millones de peso.

“Por concepto de entrega roca basál-
tica del acarreo y suministro a los tramos 
4, 6 y 7 del Tren Maya, gracias a eso se 
hace posible la construcción en lo que es 
la seguridad, porque como es lo que es-
tabiliza y distribuye el impacto de la vibra-
ción, sino se podría se podría descarrilar 
el tren”, concluyó. °REDACCIÓN / EL FINANCIERO

En continuidad a la Estrategia de Inter-
vención Integral para la Salud Mental 
--única en su tipo a nivel nacional--, el 
Sistema Municipal DIF (SMDIF) se man-
tiene cercano a la juventud poblana para 
concientizar y prevenir adicciones, impar-
tiendo la conferencia: “Mitos y Realida-
des de la Droga” en diversas instituciones 
educativas.

En esta ocasión, fue a estudiantes 
del tercer año de secundaria del Centro 
Escolar Comunitario del Sur (CECSUR) 
que especialistas del Departamento de 
Prevención Psicosocial brindaron infor-

mación relevante sobre las consecuen-
cias sociales, físicas y psicológicas de 
ingerir sustancias nocivas. También, fue 
un espacio para que las y los adolescen-
tes tuvieran la oportunidad de escuchar 
testimonios de personas que vivieron una 
adicción.  

Es así como el SMDIF --que preside 
de manera honorífica Claudia Barrientos 
Hernández-- acompaña a la juventud 
poblana con ejercicios de reflexionaron 
sobre el consumo de psicotrópicos y su 
relación directa con trastornos mentales 
como depresión, ansiedad y agresividad, 

así como de los daños cerebrales que 
merman el desarrollo y, en consecuencia, 
el aprendizaje.

Los especialistas del SMDIF también 
compartieron algunas de las formas de 
prevención del uso y abuso de sustan-
cias, entre las que destacan: establecer 
límites y reglas, recibir atención psicoló-
gica, tener o construir una red de apoyo 
y recibir información certera de parte de 
profesionistas de la salud o bien de insti-
tuciones certificadas.

Además de la conferencia, las y los 
estudiantes participaron en un concur-
so de carteles conmemorativos al Día 
Internacional de la Lucha contra el Uso 
Indebido y el Tráfico de Drogas, en el que 
plasmaron un mensaje de reflexión para 
exponer la realidad de quienes consumen 
dichas sustancias, de la misma forma se 
presentaron los diversos servicios con los 
que cuenta el SMDIF para apoyar a las y 
los adolescentes y sus familias.

Para la ciudadanía interesada en con-
sultas psicológicas y atención mental es-
pecializada, de brinda más información 
al 22 22 14 00 00 extensión 123 y 221, 
de lunes a viernes de 8:00 a 16:00 horas. 
También, se recibe a la población en la 
Unidad Médica Integral (UMI), ubicada en 
Avenida Eduardo Cue Merlo 201, Colonia 
San Baltazar Campeche. °REDACCIÓN
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CON DIÁLOGO CONSTRUI-
MOS UN PODER JUDICIAL 
AL SERVICIO DEL PUEBLO, 
ASEGURA IGNACIO MIER
Puebla, Pue- El diputado Ignacio Mier 
Velazco, coordinador del Grupo Par-
lamentario de Morena, destacó la im-
portancia del diálogo en un tema fun-
damental en el régimen republicano de 
división de poderes en México: la refor-
ma al Poder Judicial de la Federación.

En el marco del segundo Diálogo 
Nacional, celebrado en el estado de 
Jalisco, el líder parlamentario expli-
có que los ejes temáticos principales 
son la elección popular de magistra-
dos, jueces y ministros, el respeto 
irrestricto de los derechos adquiridos 
de las y los trabajadores, así como la 
reforma al Consejo de la Judicatura 
Federal a fin de asegurar dos órga-
nos: administrativo y disciplinario.

Respecto al último punto, Mier 
Velazco sostuvo que se trata de ase-
gurar que el Consejo cumpla con su 
función de evaluar el desempeño y la 
eficiencia de los integrantes del Po-
der y tenga un puntual seguimiento al 
servicio profesional de carrera.

El legislador oriundo de Puebla 
abundó que en materia de promocio-
nes a Jueces de Distrito prevalece el 
régimen de nepotismo, corrupción y 
favoritismo.

Por lo anteriormente expuesto, el 
coordinador de la bancada guinda 
subrayó que a lo largo de los cinco fo-
ros que están por llevarse a cabo en 
Chiapas, Veracruz, Puebla, Saltillo y 
Sinaloa se escuchará con atención, 
ya que existe voluntad política y no se 
trata de un acto de simulación.

“En principio, la mayoría calificada 
que el pueblo de México le otorgó a 
nuestro movimiento, de manera total 
en el caso de la Cámara de Diputa-
dos y poco para lograrlo en Cámara 
de Senadores, no significa rajatabla, 
no significa cerrazón”, apuntó al tiem-
po de recordar que en el pasado exis-
tió imposición de las mayorías.   

Finalmente, apuntó que se busca 
contar con una justicia pronta, expedita 
y gratuita y no para unos cuantos que 
cuentan con recursos económicos.

“A través del diálogo podemos 
construir juntos y comprender un 
nuevo acuerdo en México que nos 
garantice a todos -sin excepción- que 
haya un México justo, democrático 
con un Poder Judicial al servicio del 
pueblo, de los derechos de las y los 
mexicanos”, concluyó.°REDACCIÓN

Fundadores de Morena celebran 
el triunfo de AMLO gracias a 
millones de mexicanos

Teresa Castro tiene oportunidad de “salvarse” si justifica hoyo financiero: Función Pública

Puebla, Pue- Virginia González Melga-
rejo, integrante del Comité de Transición 
del Gobernador electo Alejandro Armenta 
y miembro fundadora de Morena, expresó 
su alegría porque un día como hoy se al-
canzó el triunfo de Andrés Manuel López 
Obrador como presidente de la Repúbli-
ca, fue el inicio de la Cuarta Transfor-
mación como un movimiento humanista 
que se logró con el apoyo de millones de 
mexicanos.

Alejandro Armenta, gobernador 
electo, resaltó el liderazgo del presiden-
te Andrés Manuel López Obrador desde 

2018, marcado por reformas y cambios 
fiscales significativos. Antes de 2018, 
prácticas fiscales favorecían a gran-
des empresas extranjeras y empresas 
fantasma, causando pérdidas fiscales 
anuales de $150,000 millones. Como 
presidente de la Comisión de Hacienda 
del Senado, Armenta implementó me-
didas para combatir el saqueo fiscal, 
eliminando el uso de facturas falsas y 
regulando prácticas corruptas dentro 
del gobierno.

Gracias a este gobierno transforma-
dor se impulsaron durante los seis años 

de gobierno las pensiones para adultos 
mayores, el programa Jóvenes Constru-
yendo el Futuro, y becas para estudian-
tes, así como el Tren Maya, el Aeropuerto 
Internacional Felipe Ángeles y el Tren In-
terurbano México-Toluca, resaltando su 
finalización y contribución al desarrollo 
del país, entre los más emblemáticos.

En el marco de la conferencia de pren-
sa, el gobernador electo felicitó a Narda 
Andrade, seleccionada nacional de béis-
bol, originaria de Chachapa, Puebla, y 
quien juega en este momento para un 
equipo de Tabasco. °REDACCIÓN

Puebla, Pue. La exsecretaria de Pla-
neación y Finanzas, Teresa Castro, 
presuntamente involucrada en la mala 
inversión de 606 millones de pesos a 
Accendo Banco, tendrá la posibilidad 
de justificar sus acciones, para que no 
enfrente sanciones legales, según lo in-
formó el secretario de la Función Públi-
ca del gobierno de Puebla, Juan Carlos 
Moreno Valle.

El funcionario estatal comentó que 
desde su dependencia, no pueden ase-
gurar una implicación directa de Teresa 
Castro Corro, al igual que del segundo 
involucrado. Porque deben garantizar 
discreción. 

Reiteró que será el Tribunal de Justi-
cia Administrativo el que defina respon-
sabilidades, tras la investigación que se 
inició en 2022. 

“Sobre el tema de afirmar alguna res-
ponsabilidad de cualquier servidor, toda-
vía no estamos en esa posición precisa-
mente, ahorita ya con la calificación de 
la falta de los presuntos responsables, 
se integran los expedientes y ahí es con 
ellos, y su presentación de pruebas y ale-
gatos iniciales, se determina mandar el 
expediente al tribunal, y ya será el tribu-
nal quien determina si hubo o no faltas, 

nosotros tenemos ubicadas dos notifica-
ciones de faltas”, acotó. 

Nuevamente, evitó mencionar el nom-
bre de los dos exfuncionarios involucra-
dos en el tema, pues enfatizó que tienen 
salvaguardar sus derechos y el debido 
proceso de investigación.

Recordemos que el pasado 2 de junio 
del 2022, la exsecretaria Castro Corro 
compareció ante los diputados locales 
para explicar el caso de Accendo Banco, 
ya que el gobierno de Miguel Barbosa in-
virtió más de 606 millones de pesos en 
esta institución. °SILVINO CUATE
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Armenta descartó impunidad 
por hoyo financiero por Accendo

Puebla, Pue. El gobernador electo, Ale-
jandro Armenta Mier advirtió que en su 
administración no habrá impunidad, se 
actuará sin escándalos, pero bajo la ley 
en el seguimiento del quebranto de 606 
millones de pesos del Banco Accendo, 
cuidará de no caer en una práctica de 
persecución política.

Armenta Mier precisó que lo ocurrido 
con el Banco Accendo no debe quedar 
impune, como tampoco en su administra-
ción se va a permitir el “saqueo fiscal” a 
través de proyectos de obras donde em-
presarios se ven favorecidos.

“No hay impunidad, no hay persecu-
ción contra nadie, no hay fobias, no hay 
filias, es estado de derecho, no vamos 
a inventar nada, no estamos en contra 
de nadie, es aplicación de la Ley (…) no 
significa que quien cometió un abuso, se 
tenga impunidad”.

 
NO SE CRIMINALIZARA 
LA PROTESTA SOCIAL
En ese sentido, el morenista se com-
prometió a revisar los casos de líderes 
sociales y activistas que fueron encar-
celados sin motivo alguno, porque no 
hubo un abogado bilingüe que lo pudie-
ra defender, “hay muchos que están en 
esa condición.

Del banco Accendo, el morenista pre-
cisó que la Fiscalía General del Estado 
(FGE), y Función Pública están avanzan-
do en las investigaciones por ello, una 
vez que esté en funciones se le va a dar 
seguimiento al tema.

“Precisó que no se va a inventar nada, 
porque no se está en contra de nadie, 
quien hizo un abuso no va haber impu-
nidad, no hay persecución, ni escarnio 
contra nadie. No se va a criminalizar la 
protesta social”.

FINANZAS, SERÁ UNA SORPRESA 
EL INMUEBLE DE DESOCUPAR
Alejandro Armenta Mier reconoció la 
apertura que el gobernador Sergio Sa-
lomón Céspedes Peregrina está tenien-
do, no sólo para los trabajos de transi-
ción, sino para los pendientes que se 
heredarán.

Indicó que el edificio de la colonia Az-
cárate será ocupado en otra labor, pero 
eso lo dará a conocer una vez que entre 
en funciones.

En tanto, citó que la administración 
estatal actual se encargará de la cons-
trucción del nuevo edificio de Finanzas 
en Cúmulo de Virgo.

El morenista precisó que le tocará a 
su administración hacer el traslado de es-
tas oficinas, pero adelantó que habrá una 
sorpresa en el edificio de la colonia Az-
cárate, no especificó qué, pero éste será 
utilizado para otras acciones. °REDACCIÓN

EL REGRESO O NO DEL 
EXAUDITOR FRANCISCO 
ROMERO ES DECISIÓN 
DE DIPUTADOS: MORENA
Puebla, Pue. La dirigente estatal del 
partido Movimiento Regeneración 
Nacional (Morena), Olga Lucía Ro-
mero Garci-Crespo, dijo que será la 
actual o la próxima Legislatura las 
que decidan que siga el encarga-
do de despacho, se permite o no el 
regreso del ex titular de la Auditoría 
Superior del Estado (ASE) Francisco 
Romero Serrano. 

Romero precisó que el trabajo que 
realiza la Auditoría es complejo, por 
tener aspectos administrativos. La 
ASE tiene un enlace con el Congreso 
del estado para tratar los temas que 
se tienen pendientes. 

“Será decisión de los diputados de 
este Congreso si se queda el encarga-
do de despacho, hasta que entren ellos, 
y nombren al nuevo, eso ya es tema o 
decisión de ellos, habrá muchas cosas 
que deberán tomar en cuenta”.

Fue el 26 de octubre cuando la 
LXI Legislatura del Congreso local 
nombró a Francisco Fidel Teomitzi 
Sánchez, como encargado de despa-
cho de la Auditoría Superior del Esta-
do (ASE). °AURELIA NAVARRO

Llegan más perfiles para la transición Céspedes-Armenta
Puebla, Pue. El coordinador de Transi-
ción, Rodrigo Abdala dio a conocer las 
incorporaciones de más perfiles, la inte-
gración de tres nuevas comisiones: Edu-
cación y Trabajo, Economía e Infraes-
tructura, Bienestar y Salud, así como la 
creación de un Comité Técnico de Co-
municación e Información para trabajar el 
proceso de entrega-recepción.

Abdala explicó que la Comisión de 
Finanzas, Administración y Función Pú-
blica que se tenía pendiente por designar 
un titular, a ésta llegó la actual dirigente 
estatal del partido Movimiento Regenera-
ción Nacional (Morena), Olga Lucía Ro-
mero Garci-Crespo.

Las tres comisiones que se suman a 
las primeras siete y los organismos que 
estará atendiendo son:

COMISIÓN 8: EDUCACIÓN Y TRABAJO:
El Colegio de Bachilleres del Estado de Pue-
bla, Colegio de Educación Profesional, Co-
legio de Estudios Científicos y Tecnológicos 
del Estado de Puebla, Consejo de Ciencia 
y Tecnología, Instituto de Educación Digital, 
Instituto de Profesionalización de Profesio-
nalización del Magisterio Poblano.

Instituto Estatal de Educación Para 
Adultos, los 14 institutos tecnológicos de 
estudios superiores, de la Salud, intercul-
tural del estado de Puebla, 2 Universida-
des Interserranas del estado de Puebla.

Al igual que las 3 Universidades Poli-
técnicas, 7 Universidades Tecnológicas, 
La Bilingüe Internacional y Sustentable, 
Centro de Conciliación Laboral, Capaci-
tación Laboral, y la Benemérita Universi-
dad Autónoma de Puebla (BUAP). 

COMISIÓN 9: ECONOMÍA E 
INFRAESTRUCTURA:

Agencia de Energía del Estado de Puebla, 
Ciudad Modelo, Fideicomiso público de-
nominado Banco Estatal de Tierra, Fondo 
para el Fortalecimiento de la Microempre-
sa, Carreteras de Cuota de Puebla, Co-
misión Estatal del Agua y Saneamiento, 
Comité Administrador Poblano para la 
Construcción de Espacios Educativos, y 
Reserva Territorial Atlixcáyotl.

COMISIÓN 10: BIENESTAR Y SALUD:
Instituto Poblano de la Juventud (IPJ), Ins-
tituto Poblano del Deporte (IPD), fideico-
miso público Comisión Estatal de Vivienda 
de Puebla, Instituto de la Discapacidad, 
servicios de Salud, SEDIF, Trabajadores 
al Servicio del Estado de Puebla, y el Ins-
tituto Poblano de los Pueblos Indígenas.

LAS TRES SECRETARÍAS FUERON 
AVALADAS POR LA SEGOB
El gobernador electo, Alejandro Armenta 
Mier expuso que las tres secretarías re-
cién creadas fueron avaladas por el Go-
bierno del Estado y Secretaría de Gober-
nación a cargo de Javier Aquino Limón.

La transición real inicia en septiembre, 

ahora se está analizando, se está apren-
diendo, de aquí a diciembre todos los que 
van a estar en un cargo deben conocer 
los programas, la ventaja es que ahora el 
gobernador Sergio Salomón permite esta 
apertura, de trabajar de forma coordinada.

Para vigilar las acciones de cada uno 
de los involucrados Armenta Mier ade-
lantó que tendrá un “Sistema de Control” 
de todas las dependencias para evaluar 
quienes sí trabajan dando resultados y 
quienes tendrán que quedar fuera.

De los perfiles que fueron incorpora-
dos en las siete comisiones presentadas 
la semana pasada, se integraron como 
secretarios técnicos:

  MARIO MONTERO
  DAVID RIVERA VIVANCO
  LEO SOTO ENRÍQUEZ
  MAURICIO GARCÍA
  RAÚL GARZÓN
  LUIS ANTONIO GODINA
  JOSÉ FRANCISCO GONZÁLEZ BONILLA
  ISRAEL PACHECO
  MARCO ANTONIO FOSADO
“Les pedimos que honrar la elección 

es amar a Puebla. Al pueblo se le respeta 

cuando se aplica la ley. Esto va para los 
alcaldes también, lo deben de entender. 
Tenemos que hacer que la justicia llegue 
al ámbito municipal”.

En ese sentido, anunció que esta se-
mana se va a tener el curso de capacita-
ción, para que sepan, todos los presiden-
tes municipales, cómo se debe respetar 
la Ley Orgánica, porque hay muchas 
quejas, por lo que ahora su intención es 
respetar el estado de derecho.

EL GABINETAZO ESTE MES DE JULIO
Los perfiles que integrarán el gabinete 
estatal de la administración 2024-2030 
del gobernador electo, Alejandro Armen-
ta Mier, se presentarán antes de que con-
cluya el mes de julio.

José Luís García Parra, secretario téc-
nico del equipo de Transición de la admi-
nistración entrante, explicó que por ahora 
el objetivo es cumplir con estas tareas 
que se están haciendo en coordinación 
con el gobierno estatal en función.

Después de eso, el diputado postu-
lado por el partido Movimiento Regene-
ración Nacional (Morena) por la vía de 
representación proporcional, dijo que 
primero se hará la transición y después 
de esto se pensará en la conformación de 
cada titular de las 18 dependencias.   

“Estaré atento, en una de esas me 
llaman, o llaman a otros perfiles, es una 
responsabilidad donde es absolutamente 
responsabilidad de él”, elegir a cada uno 
de los integrantes de su Gabinete Estatal.

Recordó que, en su caso, la legislatura 
iniciará el 15 de septiembre donde el partido 
lo puso como diputado por representación 
proporcional por Morena. °AURELIA NAVARRO
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MANDAN A LA GUARDIA 
NACIONAL A LÍMITES DE 
PUEBLA Y MORELOS POR 
CONFLICTO POR AGUA
Puebla, Pue. Para evitar que siga la 
disputa entre habitantes del municipio 
de Tochimilco, en Puebla, y poblado-
res de Tetela del Volcán, en Morelos, 
quienes buscan el acceso y control 
de los mantos acuíferos, la Guardia 
Nacional (GN), será la mediadora y 
vigilante, para preservar la paz. 

Según el titular de la Secretaría 
de Gobernación Estatal de Puebla, 
Javier Aquino Limón, el pasado fin 
de semana tuvo una reunión con su 
homólogo, el secretario de Gobierno 
de Morelos, Samuel Sotelo Salgado, 
para solicitar la presencia de la Guar-
dia Nacional. 

"Tuvimos un acercamiento con el 
secretario de gobernación del Estado 
de Morelos, con relación a unos con-
flictos que tenemos por temas limítro-
fes en Tetela del Volcán y Tochimil-
co, tenemos un acuerdo para solicitar 
ambos Estados la presencia de la 
Guardia Nacional, y que nos ayuden 
a mantener la paz social, el gran reto 
es que estabilicemos esta región que 
ha tenido unos conflictos en día re-
cientes", dijo. 

El funcionario estatal comentó que 
ambas autoridades estatales coinci-
dieron en la permanencia de la Guar-
dia Nacional, ya que, este conflicto 
por la disputa de los mantos acuíferos 
tiene meses. 

"Si es complejo la resolución, no 
está en nuestra cancha, realmente 
es un tema que tenemos que evaluar 
muy bien, simplemente el acuerdo es 
que la Guardia Nacional, nos haga 
favor de estabilizarse ahí, y con ello 
tengamos condiciones de tranquili-
dad", dijo.°SILVINO CUATE

Incompleta la supervisión de 
unidades de transporte para 
“comprobar modernidad”
Puebla, Pue. De las 37 mil unidades del 
transporte público en todo el estado de 
Puebla, en lo que va de 2024, la Secreta-
ría de Movilidad y Transporte solamente 
ha supervisado el 7.56 por ciento de uni-
dades, para verificar si han cumplido con 
la modernización que se estableció, tras 
el aumento al pasaje a 8.50 pesos, infor-
mó el titular de esta dependencia, Omar 
Álvarez Arronte.

El funcionario estatal comentó que el 
Censo e Inspección Vehicular se imple-
mentó a partir del mes de julio de 2023, 
con el propósito de revisar las condicio-
nes reales en las que circulan las unida-
des del transporte público y mercantil.

Con esta iniciativa, dijo que se iden-
tificó que, de un universo de 37 mil uni-
dades, en el 2023 se inspeccionaron 3 
mil 875; y en lo que va de 2024, se han 
revisado más de 2 mil 800.

Explicó que es un procedimiento don-
de se revisan directamente en las bases 
o sitios del transporte, para que concesio-
narios y permisionarios no se desplacen 
de sus municipios.

Para ello, se revisan los documentos 
de la unidad, garantizando que estén 
vigentes y sean legales, sobre todo el 
seguro y la licencia del operador. Pos-

teriormente, se revisan las condiciones 
físico-mecánicas de la unidad, incluso el 
sistema de frenos, dirección; suspensión; 
llantas; entre otros.

RUTAS PIRATAS EN AZUMIATLA
Dijo que se identificó que hay 16 unida-
des de la “Ruta Verde S5” que operan 
en la ilegalidad y le pagan 6 mil pesos al 
concesionario de Sociedad Cooperativa 
de Autotransportes Puebla, Azumiatla, 
Tecola y Anexas SCL.

Dijo que el conflicto en esta junta au-
xiliar data desde el 2015, la secretaría 
mantiene un conflicto con Sociedad Coo-
perativa, es decir, la de pueblo de Azu-
miatla, cuando se opusieron a que las 
alimentadoras ingresarán a la zona de 
Valsequillo ante la llegada de la RUTA 2.

Detalló que el dueño tiene 17 conce-
siones de la “Ruta Verde S5” autorizadas y 
16 concesiones piratas, donde incluso han 
ocasionado una serie de accidentes auto-
movilísticos entre los usuarios. °SILVINO CUATE

Negocia Estado cierre de Junta Federal de Conciliación en Puebla

Soy inocente y me quieren perjudicar, clamó en un VIDEO el edil prófugo de Zapotitlán

Puebla, Pue. El titular de la Secretaría de 
Gobernación Estatal, Javier Aquino Li-
món informó que hay posibilidad de las 
oficinas de la Junta Federal de Concilia-
ción y Arbitraje se mantenga en Puebla, y 
con ello no se trasladen los más de 10 mil 
expedientes a Oaxaca y Tlaxcala.

El funcionario estatal comentó que 
actualmente sigue realizando varias ges-

tiones, para evitar el cierre definitivo de 
dicho inmueble que se ubica en la 31 
Poniente de la ciudad de Puebla, donde 
cientos de inconformes se manifestaron 
en semanas pasadas. 

“Estamos ocupados en poder que 
se restablezca en Puebla, el funciona-
miento de la Junta Federal de Concilia-
ción y Arbitraje, es un tema muy impor-
tante en el cual ha habido la disposición 

tanto de los líderes sindicales, como de 
los empresarios, a través del Consejo 
Coordinador Empresarial, de poder co-
adyuvar y lograr que esta gestión se 
pueda consolidar ante la Secretaría de 
Trabajo Federal”, dijo. 

Garantizó que actualmente existe co-
municación y coordinación con los líderes 
de sindicatos y del sector privado, a tra-
vés del Consejo Coordinador Empresarial 
(CCE) para que la gestión se consolide, y 
evite que los abogados y personas con 
asuntos pendientes deban viajar para 
darles seguimiento a sus expedientes. 

Adelantó que en el trascurso de esta 
semana tendrá una reunión con autorida-
des de la Secretaría de Trabajo y Previ-
sión Social (STPS), para exponer toda la 
demanda en Puebla, sobre expedientes 
pendientes. °SILVINO CUATE

Puebla, Pue. Haciendo uso de un video, 
el alcalde emanado del Partido Revolu-
cionario Institucional (PRI) de Zapotitlán 
de Méndez, Emiliano Vázquez afirmó que 
tiene las pruebas necesarias para de-
mostrar que es inocente, nada tiene que 
ver con la participación que se le acusa 
en el homicidio de un escolta del ahora 
alcalde electo por el Partido del Trabajo 
(PT), Salvador Tino Martínez.

En este video, Emiliano Vázquez luce 
con un brazo lastimado, y asegura que él 

cuenta con los elementos suficientes para 
demostrar con videos donde estuvo el día 
de la ejecución a la que se le quiere re-
lacionar, sólo para perjudicar cuando es 
inocente. Esta declaración la hizo a través 
de redes sociales de un medio de comuni-
cación, no de algún espacio personal.

Emiliano Vázquez aseguró que los 
videos que están usando en su contra 
fueron editados, “pusieron lo que sólo les 
convenía” para inculpar, pero en próxi-
mos días los presentará a la autoridad.

Dijo que esta acusación es una ven-
ganza de una señora con la que desde 
hace años tiene problemas, pero confía 
en el trabajo de investigación que está 
haciendo la Fiscalía General del Estado 
(FGE) y la impartición de justicia.

Indicó que él al igual que otros que es-
tuvieron presentes tienen los videos reales, 
sin editar, de lo que realmente pasó ese día.

“Nosotros tenemos las pruebas bien 
contundentes de lo que realmente pasó en 
el río, (…) todo es mentira, son puras espe-

culaciones”, dijo que la policía es avanza-
da y los videos son la prueba irrefutable de 
su inocencia, cerró. °AURELIA NAVARRO
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Lluvias traen esperanza 
a agricultores de Serdán

Serdán, Pue. Existe un antes y un 
después de la tormenta tropical Al-
berto, los agricultores se encontraban 
preocupados porque existía un alto 
porcentaje de la pérdida de sus co-
sechas hoy en este momento, tienen 
esperanza de que en algunos lugares 

se recupere de un 50 a un 70% de pro-
ducto.

En este momento con las lluvias 
continúas en el país pero hablando 
específicamente de nuestra región el 
campo ha retomado vida y se puede 
apreciar una hermosa alfombra verde, 

compuesta por la milpa, el frijol y haba.
En  los campos ya se puede encon-

trar, un poco de pasto y hierba se uti-
liza como alimento para los borregos, 
ya que aquí en la zona algunos ciuda-
danos salen a pastorear a su rebaño. 

          LUZ MARIA ZAYAS

LLUVIAS PROVOCAN 
DESBORDAMIENTO DE 
RÍO EN ATLIXCO
Atlixco, Pue. Por la intensa lluvia que 
se presenta este día lunes en Atlixco, 
el río de la Colonia Valle Sur se des-
bordó, lo que ha provocado la inun-
dación de la calle que conecta a esta 
colonia.

Hay que recordar que hace más 
de 9 años en este mismo lugar un ve-
hículo fue arrastrado por la corriente y 
perdieron la vida tres personas. 

       PAOLA AROCHE

MUERE TRABAJADOR DE ELEKTRA ATROPELLADO 
EN COATEPEC, IZÚCAR DE MATAMOROS

Izúcar de Matamoros, Pue- En la mañana 
del lunes 24 de junio, un trágico incidente 
ocurrió sobre la carretera federal Atlixco 
- Izúcar de Matamoros, específicamente 
en la comunidad de Coatepec, municipio 
de Huaquechula. José Luis “N”, un joven 
de 35 años residente en la Colonia Ricar-
do Flores Magón de Atlixco, y trabajador 
de Banco Azteca de la empresa Elektra, 
perdió la vida de manera instantánea al 

ser atropellado por un vehículo que se 
dio a la fuga.

El conductor del vehículo implica-
do abandonó el lugar del accidente, 
dejando el cuerpo de José Luis “N” en 
la carretera. El suceso fue reportado a 
través del número de emergencias por 
testigos en la zona, lo que motivó la 
pronta llegada de elementos de la poli-
cía municipal, paramédicos de Atlixco y 

la Guardia Nacional de Caminos.
A pesar de los esfuerzos de los pa-

ramédicos, no pudieron hacer nada por 
salvar la vida de José Luis “N”, cuyo fa-
llecimiento fue confirmado minutos más 
tarde por sus familiares. El cuerpo fue 
cubierto con una manta a la espera de 
la llegada del Servicio Médico Forense, 
quienes posteriormente realizaron el le-
vantamiento del cadáver. URIEL MENDOZA

LES DAN MÁS DE 7 
AÑOS POR ASESINAR A 
UN HOMBRE EN EL SECO
La Fiscalía General del Estado de 
Puebla logró que se dictara sentencia 
de más de 7 años de prisión contra 
Isidro N., Isidro N. y Daniel N., penal-
mente responsables del delito de ho-
micidio en riña.

A través de los actos de investi-
gación se acreditó que, el 26 de abril 
de 2021, un ciudadano estaba en la 
habitación de su domicilio en el Barrio 
de Jilotepec, San Salvador El Seco, 
cuando ingresaron los tres hombres 
empleando armas blancas con las 
que lo agredieron, causándole lesio-
nes que provocaron su muerte.

Isidro N., Isidro N. y Daniel N., 
fueron puestos a disposición por ele-
mentos de la Policía Municipal ante 
la autoridad 
m i n i s t e r i a l 
quien inició la 
investigación 
c o r r e s p o n -
diente.

El 13 
de junio de 
2024, el Juez 
del Tribunal 
Unitario de 
Enjuiciamien-
to, les impuso 
a cada uno 
de los sen-
tenciados 7 
años, 7 me-
ses y 15 días 
como pena 
de prisión. 
A d e m á s , 
condenó a la 
r e p a r a c i ó n 
del daño, de 
$448 ,00 .00 
por indem-
n i z a c i ó n , 
$ 5 , 3 7 7 . 2 0 
por gastos 
funerarios y 
$89 ,620 .00 
por daño mo-
ral. REDACCIÓN
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Se registraron tormentas en zonas de Zacatlán, 
Huauchinango, Cuetzalan y Teziutlán

Puebla, Pue. Protección Civil del estado 
de Puebla dio a conocer que por la en-
trada de la tormenta tropical Chris por las 
costas de Veracruz se activó un comando 
de incidentes en todo el estado de Pue-
bla, en especial en:

  ZACATLÁN
  HUAUCHINANGO
  CUETZALAN
   TEZIUTLÁN
La tormenta tropical Chris tocó tierra a 

las 10 de la noche en las costas veracru-
zanas de Palma Sola y Vega de Alatorre. 
En estos momentos su fuerza se encuentra 
entre Tuxpan, Veracruz y Huauchinango, 
Puebla, con vientos de 55 kilómetros por 
hora y se desplaza al Oeste a 19 kilóme-
tros por hora, por esta razón el mal clima 
prevalecerá hasta el día miércoles, advirtió 
Catarino Miranda San Román, encargad 
de Despacho de la Coordinación de Pro-
tección Civil estatal. El funcionario estatal 
reportó que se han presentado deslaves y 
daños menores en municipios de:

  SIERRA NEGRA
  SIERRA NORTE

LA SEP SUSPENDIÓ 
CLASES EN MIL 652 
ESCUELAS DE PUEBLA 
POR LAS LLUVIAS
Puebla, Pue. Se suspenden clases por 
las lluvias dos días, lunes y martes, en 
mil 652 escuelas presenciales en la 
sierra Norte y Nororiental ubicadas en 
43 municipios.

El secretario de Educación, Jorge 
Estefan Chidiac, dio a conocer que por 
el mal tiempo que se registra en el es-
tado de Puebla sobretodo en la zona 
Norte, por seguridad de los estudiantes 
se tomó esta determinación.

 Estos planteles pertenecen a las 
Cordes de:

Huauchinango
Teziutlán
Zacapoaxtla
Chignahuapan
Todos los alumnos seguirán con 

clases no por internet sino con tareas a 
los estudiantes apoyados con los libros 
de texto y actividades académicas.

En cada plantel educativo personal 
de la SEP realizará:

Supervisión de instalaciones
Si la escuela está cerca de laderas 

se revisarán instalaciones
Comunicación permanente con los 

padres de familia
Trabajos de supervisión coordina-

dos con Protección Civil
Se revisarán protocolos de seguridad
Asimismo, informó que Protección 

Civil supervisarán las escuelas que es-
tén cerca de laderas o lugares donde 
pueda haber deslaves para tomar las 
medidas necesarias, y garantizar es-
pacios seguros. 

De igual forma, habrá señaló super-
visión de techos, ventanas y puertas 
para evitar filtraciones a las aulas. Ade-
más, solicitó a los padres de familia 
estar comunicados y coordinados con 
representantes de Protección Civil, en 
caso de emergencia. SILVINO CUATE

  SIERRA NORORIENTAL
En el municipio de Zaragoza y Cuyua-

co personas llegaron a los refugios tem-
porales. Hay daños en Tlapanalá por la 
crecida de una barranca, pero no hubo 
lesionados.Los ríos de la Sierra Norte y 
Nororiental se encuentran al 45 por cien-
to de su caudal.

En cuanto a las presas, el reporte de 

su capacidad es el siguiente:
  LA PRESA DE NECAXA AL 70 POR CIENTO
  LA PRESA DE TENANGO AL 40  POR CIENTO
  LA PRESA LA SOLEDAD TUVO UN DESFOGUE 

SIN RIESGO, PERO SE ENCUENTRA EN SU PA-
RÁMETRO NORMAL
   LAS PRESAS DE LA SIERRA NORORIENTAL 

ESTÁN EN CONDICIONES NORMALES
                   SILVINO CUATE

SE HUNDIÓ LA CARRETERA SOLTEPEC-NOPALUCAN

La tarde de este día lunes las intensas 
lluvias provocaron el desgajamiento de la 
carretera estatal Soltepec-Nopalucan, en 
el tramo Eréndiras, en este lugar la carre-
tera de hundió y provocó un gran socavón 
que impidió el paso vehicular.

Habitantes y conductores que se que-

daron atrapados sin poder pasar solicita-
ron la intervención del gobierno estatal 
para restablecer el paso en la zona.

El hundimiento de la carretera despa-
reció los dos carriles de la carretera de-
jando un boquete de grandes dimensio-
nes. REDACCIÓN
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Las actividades fueron desde un 
mural en vivo y presentaciones de 
libros hasta talleres de bordado y 
programas de radio. Los asistentes 
no solo disfrutaron de las charlas, 
sino también de los juegos y regalos. 
Asimismo, se presentaron “Manua-
les sobre salud menstrual” y se habló 
tanto de la menopausia como de la 
andropausia.

Aunque es un proceso natural, 
hoy en día la desinformación y los 
estigmas representan una barrera 
para que quienes menstrúan tengan 
una experiencia libre, informada y 
digna, por lo que la recopilación de 
datos y eventos de este tipo adquie-
ren relevancia para la visibilización y 
solución de esta problemática.

Este encuentro inclusivo busca 
cambiar la mentalidad discrimi-
natoria y reducir las desigualdades 
económicas, sociales y de género. 
Asimismo, se ha detectado que es 
primordial hablar abiertamente so-
bre menstruación y hacerlo desde la 
niñez, pues es un tema natural y de 
derechos humanos.

"Este festival responde a uno de 
los compromisos de Essity para 
normalizar y hablar abiertamen-
te del ciclo menstrual, desde la 
menarca hasta la menopausia. El 
acceso a información y educación 
inclusivas y precisas es esencial, ya 
sea que menstrúes o no. Sin em-
bargo, está claro que no todas las 
personas que menstrúan tienen 
acceso a los conocimientos y la 
información. Por ello, Ciclo M bus-
ca concienciar, educar e informar 
sobre la salud menstrual", sostuvo 
Palmira Camargo. 

Recientemente, Essity, compañía 
global con presencia en más de 150 
países, el Fondo de las Naciones Uni-
das para la Infancia (UNICEF) Méxi-
co y la colectiva #MenstruacionDig-
naMéxico elaboraron la encuesta y el 
festival para contribuyen a eliminar 
los estigmas que pesan en torno a 
este tema.

"Essity tiene el compromiso de ce-
rrar la brecha en salud menstrual a 
través de cuatro acciones: acceso a 
productos de gestión menstrual se-
guros y asequibles; espacios con agua 
y saneamiento; generación de cono-
cimiento inclusivo y adecuado sobre 
salud menstrual y promover espacios 
libres de tabúes", afirmó Palmira Ca-
margo, vicepresidenta de Comunica-
ción Corporativa para Essity.FO
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N CONMEMORACIÓN DEL 
Día Internacional de la Hi-
giene Menstrual, el 25 de 
mayo pasado se presentó el 
Festival Ciclo M en la Ciu-
dad de México. En este even-

to recreativo y de divulgación en pro 
de la justicia menstrual se ofrecieron 
23 talleres y un concierto gratuito, 
los cuales buscaron naturalizar y 
dignificar este proceso.

Según la Primera Encuesta Na-
cional de Gestión Menstrual (2022), 
seis de cada diez mujeres desearían 
no tener su periodo por los proble-
mas que este conlleva. Además, la 
mitad de las personas menstruantes 
del país (69 por ciento) tenían poca 
o ninguna información cuando co-
menzó su ciclo menstrual.

En colaboración con Essity, la colectiva 
#MenstruaciónDignaMéxico y UNICEF México la primera 

edición del festival buscó dignificar el proceso menstrual.

FESTIVAL CICLO M: UN PROMOTOR 
DE LA JUSTICIA MENSTRUAL

E

39 Essity Saba.indd   39 12/06/24   11:53
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UN PROMOTOR DE LA 
JUSTICIA MENSTRUAL
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En entrevista con me-
dios locales, el hermano 

del mandatario federal 
señaló que el “reto fun-

damental” de la próxima 
administración estatal 

es “cumplir los compro-
misos que se hicieron en 

campaña”.

José Ramiro López Obrador, hermano 
de AMLO, será secretario de 

Gobierno en Tabasco con Javier May
El hermano del presidente López Obrador, José Ramiro, fue 

nombrado como secretario de Gobierno en Tabasco por Javier 
May luego de ser su coordinador de campaña.

POR: REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

Javier May, gobernador electo 
de Tabasco, nombró como 
secretario de Gobierno a 
José Ramiro López Obrador, 
hermano del presidente Andrés 

Manuel López Obrador (AMLO).
“Es un compañero desde los inicios 

del movimiento de transformación, con 
una trayectoria marcada por el compro-
miso del servicio público y la lucha por 
la justicia y los derechos sociales. Es una 
gente honesta”, señaló May durante la 
presentación.

José Ramiro López Obrador se ha 
desempeñado como presidente muni-
cipal de Macuspana, subsecretario de 
Asuntos Fronterizos en la Secretaría de 
Gobierno y más recientemente como 
coordinador de la campaña de Javier 
May a la gubernatura.

En entrevista con medios locales, el hermano del manda-
tario federal señaló que el “reto fundamental” de la próxima 
administración estatal es “cumplir los compromisos que se hi-
cieron en campaña”.

A la vez señaló que el tema de seguridad será uno de los 
primordiales y que quien llegué a la Secretaría de Seguridad 
estatal debe ser una persona “recta” y alguien que “maneje 
bien la información”.

Durante la conferencia también se presentaron los nom-
bramientos de Julián Enrique Romero Oropeza, en la Secre-
taría de Administración y Finanzas; Patricia Iparrea Sánchez 
en la de Educación; Daniel Casasus en la de Obras Públicas 
y Sheila Guadalupe Cadena Nieto como secretaria del Medio 
Ambiente.

También se informó que Rafael Sánchez Cabrales será el 
secretario de Movilidad; Katia Ornelas de Turismo y Aída Elba 
Castillo Santiago de Cultura. Quedaron pendientes los nom-
bramientos en las secretarías de Seguridad Pública y Salud.
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